

ASBTRAK

Muhammad Hasyim. *Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Petani Mangga Melalui Kelompok Tani* (Studi Deskriptif Kelompok Tani Karya Tani Bakti di Desa Mangunjaya, Kecamatan Anjatan, Kabupaten Indramayu).

Pemberdayaan ekonomi masyarakat pertanian di Desa Mangunjaya perlu dilakukan dalam upaya meningkatkan kesejahteraan masyarakat serta ikut berperan aktif dalam pemberdayaan masyarakat yang dilakukan pemerintah.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pemberdayaan ekonomi masyarakat melalui pertanian yang dilakukan baik oleh pemerintah maupun kelompok tani itu sendiri. Kemudian capaian hasil dari keseluruhan kegiatan program Kelompok Tani dan anggotanya.

Landasan teoritis yang digunakan adalah teori Edi Suharto yang berasumsi pemberdayaan diartikan sebagai sebuah proses dengan mana orang menjadi cukup kuat untuk berpartisipasi dalam berbagai pengontrolan atas, dan mempengaruhi terhadap kejadian-kejadian serta lembaga-lembaga yang mempengaruhi kehidupannya.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi. Data yang diperoleh kemudian dianalisis dengan cara reduksi data, klasifikasi data, verifikasi data kemudian ditarik menjadi sebuah kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pemberdayaan yang dilakukan Kelompok Tani Karya Tani Bakti di Desa Mangunjaya dapat dikatakan relatif berhasil. Adapun indikator keberhasilan kelompok ini yakni timbulnya kesadaran masyarakat, meningkatnya penghasilan dari hasil panen, perhatian pemerintah meningkat, dan berjalanya kegiatan secara berkelanjutan dengan inovasi program yang lebih mensejahterakan masyarakat. Dalam konsep pemberdayaan sendiri masyarakat menjalankan konsep pemberdayaan mulai dari penyuluhan, memperkuat sumber daya nggota dan memperkuat jaringan ekonomi dan bantuan.. Keberhasilan kelompok tani terwujud mulai dari kemandirian pribadi dalam meningkatkan ekonomi penghasilan usaha pertaniannya.

Kata Kunci: Pemberdayaan Masyarakat, Pemberdayaan Ekonomi, Kelompok Tani